

de la de la problema Bolivia so- terraneidad ema bilate- ha declara- OEA. posibilidades bi- gers recor- e y Bolivia caciones di- esde marzo e, natural- a tiene que iativa para stablecer. ones, dijo, e tratar el la medite-

formación cablegráfica sobre un cambio en la política de derechos humanos de Estados Unidos, señaló escuetamente: "No tenemos informaciones de cambios de política norteamericana",

DERECHOS HUMANOS

Fuentes extraoficiales señalaron en Santiago que la Casa Blanca habría desmentido un anunciado cambio en su política de Derechos Humanos.

Un cable fechado en Washington señaló que el Departamento de Estado habría confirmado la existencia de un memorando difundido por The New York Times. La transición variaría de la llamada diploma-



◆ EMBAJADOR ARGENTINO EN "LA SEGUNDA".— El Embajador de Argentina general (r) José Montes, visitó al director de nuestro diario Cristián Zegers, con motivo del inicio de sus funciones diplomáticas en Santiago. Una charla cordial permitió el intercambio de puntos de vista sobre las relaciones con Argentina y sus perspectivas inmediatas.

cia discreta a una nueva política mucho más directa y abierta.

Por otra parte, se tuvo conocimiento que esta tarde el embajador George Walter Landau se entrevistará con el Canciller René Rojas.

Castillo Velasco anuncia su regreso

◆ Dice que la medida de expulsión caducó junto con el "período de perturbación interna" y que para decretarla otra vez se necesitan hechos nuevos.

En una carta enviada hoy desde Caracas, Jaime Castillo Velasco anuncia su intención de volver a Chile porque asegura ya no está vigente la medida de expulsión.

Fundamenta su derecho a regresar basándose en el término del "estado de perturbación interna", mediante el cual, dice, fueron expulsados Jerez, Cantuarias, Briones y él.

Explica que el 11 de Septiembre de 1981 se extinguió el período que la Constitución establece para la vigencia del estado de perturbación interna, decretado el 11 de marzo último en virtud del artículo 24 transitorio. Añade que este no se renueva de manera automática, porque la Constitución no lo establece así. "La medida de expulsión —argumenta— como toda medida preventiva, de carácter político, es temporal, caduca con el período a que corresponde y sólo puede ser reiterada por disposición expresa dictada sobre la base de hechos nuevos."

Luego del análisis de la situación legal, concluye que "en estas condiciones, según la legislación actual, el derecho a regresar no puede ser obstaculizado".

Castillo informa, además, que "el deber de este profesional es hallarse presente en Santiago para los efectos de la defensa del Caso Letelier que se ventila ante la Corte Suprema".

Termina anunciando que "caducada la medida ni siquiera es necesario que el Ministerio del Interior continúe el estudio de la presentación hecha en Caracas y Santiago para los efectos de reconsiderarla. Espero que no surja inconveniente alguno para mi regreso a Chile".

explica la línea dirigentes médicos

tema de as de re- epancias rante del

alización. n se rela- blítica de de médi- del sector la rees- echa por e quiso iniciativa ector sa- e apli- de subsi- llo el go- e obliga- a través ional de acia an- yoría de egresan univer-

erda, es- momen- 1980— nifesta- ción a ción el los mé- esados, luego a e Médi-

n que la a medi- perjudi- nte en profesio- ue nin- ada po- vvanzar entos y , como pitales

En el fondo, la discusión desembocaba en un sistema de salud subsidiario, propiciado por el Gobierno, y un sistema estatal —con un Servicio Nacional de Salud, como su máxima expresión— propiciado por quienes se oponían a la reestructuración del sector.

Según dijeron a "La Segunda", es probable que tal discusión recobre vigencia con el nuevo Consejo Metropolitano, pues allí quedaron representados, con dos de los nueve cargos, los médicos jóvenes. Además, otros tres consejeros se inscriben entre los partidarios de una acentuación de las políticas de salud pública, las cuales entroncan sin duda en un modelo más "socializante" en ejercicio de la medicina.

SATISFECHO

El doctor Alfredo Bravo, quien encabezó la lista ganadora, señaló que se encontraba muy satisfecho con los resultados y reiteró que el movimiento de "renovación gremial" era enteramente espontáneo, nacido de inquietudes de los Capítulos Médicos. Descartó intencionalidades políticas en esta elección atribuyendo el triunfo de su lista a que hay más gente que quiere recuperar para el Colegio su tradición de lucha gremial, especialmente en el

campo de la salud pública.

Dijo que entre las muchas materias que serían abordadas se encontraba el organizar a los médicos para que puedan ofrecer su colaboración ante las autoridades de salud, con criterio técnico, no político.

Señaló que para que tuviera éxito el programa implementado por el Ministerio de Salud de atención médica primaria a todo el país era imprescindible restaurar al Médico General de Zona y las Becas de Retorno.

La reedición del enfrentamiento "rol subsidiario del Estado en salud" versus "rol preponderante del Estado en salud" dependerá quizás de la conformación de la nueva directiva, la cual será elegida por los nueve consejeros ganadores. Como de éstos, cinco son opositores a la política oficial de salud, lo más probable es que el nuevo presidente del Consejo Metropolitano sea de esta tendencia. Ahora, la orientación también dependerá de cuál opositor ocupará el cargo máximo. Porque entre ellos hay demócratacristianos, socialistas, mapucistas y radicales de izquierda.

"La Segunda" quiso también consultar la opinión de la doctora Colomba Norero, que encabezaba la lista "B", pero ella se excusó.

Debate: sociedad libre y libertad de expresión

Una mesa redonda sobre el tema "Sociedad libre y libertad de expresión" ha organizado la Asociación Nacional de la Prensa.

El evento se llevará a efecto el próximo jueves 12 de noviembre a las 18.45 horas, en la sala BHC, ubicada en Agustinas 1035, 10º p.só.

El objetivo del debate, según la propia Asociación, es destacar, al más alto nivel académico, la vinculación existente entre la libertad de expresión y los demás derechos que configuran una sociedad verdaderamente libre.

Entre los invitados a participar en esta mesa redonda se encuentran Lucía Santa Cruz de Ossa, Alvaro Bardón, Rolf Lüders y David Stitchkin, todos ellos profesores universitarios.